



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

Empresarios califican la relación con el Gobierno en 2022 como "improductiva" y "excluyente"

La CEPB calificó como "improductiva" y "excluyente" la relación que impuso el Gobierno con el sector privado durante esta gestión. Este 2022, esta relación "ha sido distante, desigual e improductiva. Pese a que es evidente la difícil situación de la economía del país, y a las muchas solicitudes e intentos de nuestra parte, no hemos visto en los más altos niveles del Gobierno ninguna voluntad para realizar un trabajo conjunto o por lo menos coordinado", afirmó el presidente de la patronal, Luis Fernando Barbery.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/empresarios-califican-la-relacion-con-el-gobierno-en-2022-como-improductiva-y-excluyente_309491

Empresarios califican la relación con el Gobierno en 2022 como 'improductiva' y 'excluyente'

La CEPB considera que los legisladores tampoco escucharon las observaciones del sector cuando se estaba por aprobar leyes que consideran 'regresivas y perjudiciales' para el sector privado.

Fuente Original:<https://www.boliviandaily.com/economia/31-12-2022/empresarios-califican-la-relacion-con-el-gobierno-en-2022-como-improductiva-y-excluyente-news-246267>

Empresarios califican la relación con el Gobierno en 2022 como

«improductiva» y «excluyente»

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) calificó como “improductiva” y “excluyente” la relación que impuso el Gobierno con el sector privado durante esta gestión.

Fuente Original:<https://eju.tv/2022/12/empresarios-califican-la-relacion-con-el-gobierno-en-2022-como-improductiva-y-excluyente/>

El Gobierno celebra la reactivación, pero los empresarios ven asfixia y excesiva regulación

El primer conflicto que el Gobierno y los empresarios libraron fue el incremento salarial que a inicios de la gestión se fijó en 3% al haber básico y 4% al mínimo sólo para el sector privado y del sector público a sectores como salud y educación. Pero no fue obligatorio para gran parte del sector público, incluidas las compañías estatales. El sector privado calificó la medida de “discriminatoria” y el presidente de la CEPB, Luis Fernando Barbery, advirtió que hay empresas de primera y de segunda. “Unos tienen más derechos que otros al buscar su viabilidad. Seguramente las empresas públicas no tienen condiciones y por lo visto lo reconoce el Gobierno, pero debería reconocer para todos, públicos y privados”, dijo.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/especial01/el-gobierno-celebra-la-reactivacion-pero-los-empresarios-ven-asfixia-y-excesiva-regulacion-MK5851529>

EMPRESARIOS Y EMPRENEDORES

Productores del Norte: “Vamos a bloquear la salida a Cochabamba, no saldrá ni un camión”

Pequeños productores del Norte Integrado anunciaron que se sumarán a las medidas de presión con los bloqueos indefinidos. “Vamos a bloquear la salida a Cochabamba, no saldrá ni un camión cargado con soya, con nada, nosotros somos soyeros, cañeros”, dijo uno de sus dirigentes.

Fuente Original:<https://www.reduno.com.bo/noticias/productores-del-norte-vamos-a-bloquear-la-salida-a-cochabamba-no-saldra-ni-un-camion--202312123647>

Grupos de ganaderos cruceños determinan no vender carne y granos al interior del país hasta que liberen a Camacho

Luego de que el pasado jueves, el Directorio de Fegasacruz convocó a todas sus asociaciones afiliadas a

apoyar firmemente todas las determinaciones asumidas por la Asamblea de la Cruceñidad, diferentes grupos de productores agropecuarios y ganaderos de Santa Cruz, manifestaron su rotundo rechazo a la detención del gobernador Luis Fernando Camacho, tomando la decisión de abstenerse de la venta de animales (carne) y granos para el interior del país.

Fuente Original:<https://www.economy.com.bo/articulo/business/productores-crucenos-cierran-fila-descartando-venta-animales-granos-interior-pais-que-liberen-gobernador-camacho/20221231045746008937.html>

“La toma de tierras es nefasta para el sector productivo”

Una vez más, como lo hace de forma reiterativa desde que asumió la CAO, el presidente Óscar Mario Justiniano, expresa que los productores necesitan del Gobierno para trabajar en temas como seguridad jurídica, avasallamientos, contrabando, exportaciones y el Gobierno necesita del sector productivo para garantizar la seguridad alimentaria del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/oscar-mario-justiniano-presidente-de-la-cao-la-toma-de-tierras-es-nefasta-para-el-sector-productivo_309534

Avicultores advierten que sus productos no llegarán a mercados del país por conflicto cruceño

La Asociación de Avicultores Santa Cruz (ADA), a través de un comunicado, anuncia que debido a la coyuntura actual en esa ciudad, no podrá llegar con sus productos a todos los mercados nacionales.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/avicultores-advierten-que-sus-productos-no-llegar%C3%A1n-mercados-del-pa%C3%ADs-por-conflicto-cruce%C3%B1o>

Fernando Hurtado, el empresario que no se queda callado ante el Gobierno

En su época de estudiante, Fernando Hurtado reconoció que era tan delgado como una “jabalina”. Él recuerda que sus compañeros le pusieron más de 25 apodosos lo que le permitió tener cierta facilidad de palabra para responder y “no quedarme callado”. Hoy, como presidente de la Cainco, criticó el modelo económico del Gobierno que “viene del pasado”, que las entidades públicas deben dar prioridad a los “criterios profesionales”, que deben “moderar las fiscalizaciones excesivas” y que el empresario “no es un enemigo del Estado”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/especial01/fernando-hurtado-el-empresario-que-no-se-queda-callado-ante-el-gobierno-DK5851858>

Las empresas más grandes de Bolivia en 15 sectores claves de la economía

De acuerdo a los resultados del Ranking de las 500 Empresas Más Grandes de Bolivia, las cifras de ingresos y utilidades evidencian la recuperación económica en 2021 de las empresas públicas y privadas después del crítico efecto de la Covid-19. Los síntomas de la recuperación se apoyan en tres factores: mayor apalancamiento financiero (más deuda y menos aporte de capital), mayor productividad del activo (rendimiento sobre ventas) y rentabilidad de activos y patrimonio creciente, señala el economista Hugo Siles en su informe.

Fuente Original: <https://www.economy.com.bo/articulo/business/empresas-mas-grandes-bolivia-15-sectores-claves-economia/20221223144334008897.html>

Startups bolivianas que nacieron el 2022

Una plataforma digital que está revolucionando el eCommerce en el rubro de la construcción, desde principio de este año, es Lógico, una app y web que permite al cliente comprar en línea todo tipo de materiales y herramientas para construcción, y lo mejor es que incluye un servicio de entrega inmediata o programada hasta la obra. Adriana Ballivian, CEO y Cofounder de Lógico, manifestó que la app surge de la necesidad de digitalizar uno de los rubros más importantes de la economía, como es la construcción.

Fuente Original: <https://www.economy.com.bo/articulo/itecno/startups-bolivianas-que-nacieron-2022/20230102130615008941.html>

Cercanía y empatía, los atributos en las empresas más innovadoras

Definir la misión de la empresa y organizar las energías de los colaboradores para su cumplimiento tiene que ver con el concepto tradicional del management, o de la alta dirección. Sin embargo, los nuevos tiempos demandan también nuevas estrategias y tendencias en el manejo de los recursos humanos.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/cercania-y-empatia-los-atributos-en-las-empresas-mas-innovadoras_309651

Crisis política en Perú traba el flujo de carga de exportación y de buses

La crisis política y social en Perú, sucedida tras la destitución del presidente Pedro Castillo el pasado 7 de diciembre, tras su intento de cerrar el Congreso, no solo complica las operaciones del comercio bilateral de Bolivia con ese país, tanto de ida como de vuelta, también mantiene paralizada la salida y llegada de buses desde la terminal de La Paz a destinos turísticos de dicha nación andina. La industria del turismo está afectada.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/crisis-politica-en-peru-traba-el-flujo-de-carga-de-exportacion-y-de-buses_309532

Productores anuncian caravana de 60 camiones en El Cristo en rechazo a la detención de Camacho

Productores del Norte Integrado marcharán hoy hacia la capital cruceña para exigir la libertad del gobernador cruceño. «Es triste cuando hay personas que tiene odio en su corazón», de esta manera se refirió Eliazer Orellana, productor del Norte Integrado de Santa Cruz, a las autoridades gubernamentales a quienes acusa de detener autoritariamente al gobernador Luis Fernando Camacho y no brindarle la atención médica necesaria.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/01/productores-anuncian-caravana-de-60-camiones-en-el-cristo-en-rechazo-a-la-detencion-de-camacho/>

ECONOMÍA

Gobierno instruye que la banca destine el 6% de sus utilidades de 2022 a fines sociales

Los bancos que hayan obtenido utilidades en la gestión 2022 deberán destinar el 6% de estas ganancias a un fin social que será determinado posteriormente por la administración de Luis Arce. Es la segunda vez que el Gobierno deja abierta el destino de esos fondos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-instruye-que-la-banca-destine-el-6-de-sus-utilidades-de-2022-a-fines-sociales_309547

ASFI instruye a bancos y entidades de vivienda repartir solo la mitad de sus utilidades por segundo año consecutivo

Por segundo año, los bancos múltiples, los bancos pyme y las entidades financieras de vivienda solo podrán redistribuir a sus socios e inversores el 50% de las utilidades, según instrucción de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/asfi-instruye-a-bancos-y-entidades-de-vivienda-repartir-solo-la-mitad-de-sus-utilidades-por-segundo-_309501

Las compras online ganan terreno

El estudio "1000 Bolivianos Dicen" hace un análisis del consumo y las tendencias de compra en el actual contexto a nivel nacional. Aunque se observa un predominio de los canales de compra físicos versus los online,

hay algunas categorías, plataformas y protocolos de pago que pueden apalancar la adquisición virtual.

Fuente **Original:**<https://www.economy.com.bo/articulo/business/compras-online-ganan-terreno/20230102132101008943.html>

Exportaciones de derivados del gas crecieron 177 % a noviembre

YPFB informó que las exportaciones de urea, GLP e isopentano, derivados del gas, lograron a noviembre de 2022 una recaudación de \$us 264 millones, lo que representa un incremento del 177% con relación al mismo periodo de 2021. El monto facturado por YPFB por la comercialización de estos productos supera en un 177% a lo registrado en el mismo periodo de 2021 cuando se llegó a tan solo \$us 95 millones, según la revista institucional Yacimientos, correspondiente a diciembre.

Fuente **Original:**<https://www.ahoraelpueblo.bo/exportaciones-de-derivados-del-gas-crecieron-177-a-noviembre/>

En Bolivia el financiamiento interno se dispara ante reducción del crédito externo

La tendencia de depender más de los mecanismos internos de financiamiento continúa en el llamado proceso de cambio. Para el PGE de 2023, la administración del ahora presidente, Luis Arce Catacora, estableció Bs 93.929 millones de ingresos por créditos internos y externos. El monto representa un 38,5% de los recursos que espera obtener el Poder Ejecutivo para financiar sus gastos y la inversión pública.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/en-bolivia-el-financiamiento-interno-se-dispara-ante-reduccion-del-credito-externo_309533

YPFB importará 182.000 barriles de crudo para disminuir la subvención de diésel y gasolina

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, informó este sábado que la estatal alista la importación de 182.500 barriles de petróleo crudo. Este producto será procesado en las refinerías a fin de obtener gasolina y diésel que serán comercializados en el mercado interno, y así reducir la subvención a los combustibles, dijo en un comunicado difundido por la estatal.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2022/12/31/ypfb-importara-182-mil-barriles-de-crudo-para-disminuir-la-subvencion-de-diesel-y-gasolina/>

BCB garantiza la estabilidad del tipo de cambio y el repunte de las RIN

El Banco Central de Bolivia (BCB) emitió dos comunicados por medio de los cuales garantiza la estabilidad del tipo de cambio y asegura que hubo un repunte en las Reservas Internacionales Netas (RIN). Las notas llaman a la calma a la ciudadanía "ante informaciones falsas" que circularon por las redes sociales el pasado fin de semana.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/bcb-garantiza-la-estabilidad-del-tipo-de-cambio-y-el-repunte-de-las-rin-II5875596>

Exministro de Hidrocarburos estima que habrá un descenso en el precio del barril de crudo

El exministro de Hidrocarburos, Álvaro Ríos, señaló que el precio del barril de petróleo bordeó los 100 dólares y consideró que durante la gestión 2023 existirá un descenso en el precio. En cuanto a la exploración de pozos petroleros, afirmó que sólo hay un pozo que está siendo explorado y señaló que es prematuro señalar que el mismo entre en funciones desde el 2023.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/exministro-de-hidrocarburos-estima-que-habra-un-descenso-en-el-precio-del-barril-de-crudo-XK5792123>

Reservas internacionales se cifran en \$us 4.000 millones; Gobierno proyecta incremento en 2023

Según un reciente informe del BCB, las reservas internacionales de Bolivia se cifran en \$us 4.000 millones a noviembre de 2022. El Gobierno anunció que nuevos proyectos permitirán incrementar este fondo. "El Banco Central ha sacado una noticia donde el nivel que mostró hace un mes atrás, unas semanas atrás, hemos vuelto a recuperar 4.000 millones, en su comunicado (se señala) también (que) hay deuda externa por desembolsar y eso va a ir mejorando el aumento de las reservas", señaló el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/reservas-internacionales-se-cifran-en-us-4000-millones-gobierno-proyecta-incremento-en-2023-JG5769902>

Las reservas cayeron cada año y, pese al optimismo del Gobierno, hay preocupación, dice economista

De acuerdo a un informe del Banco Central las reservas internacionales se cifran en \$us 4.000 millones y el Gobierno proyecta un incremento en 2023, además que hay deuda externa por desembolsar lo que permitirá

mejorar el aumento de las reservas, apuntó el ministro de Economía, Marcelo Montenegro. Pese a esto, para el economista Marco Antonio del Río, la pregunta que se debe hacer es si ese será un “incremento permanente o por el contrario es un elemento transitorio” porque el problema está en que “ya hace muchos años las reservas van cayendo, hay que recordar que llegaron a 15 mil millones”.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/las-reservas-cayeron-cada-ano-y-pese-al-optimismo-del-gobierno-hay-preocupacion-dice-economista-HX5770090>

Retos en infraestructura, logística y precios frenan la importación de petróleo a Bolivia

El Gobierno está decidido a importar petróleo crudo para reducir la sangría de recursos que significa la importación de combustibles, pero antes debe superar obstáculos logísticos, técnicos y de mercado, según analistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/retos-en-infraestructura-logistica-y-precios-frenan-la-importacion-de-petroleo-a-bolivia_309659

Fernando Romero: “En Tarija muchos economistas se dedican al contrabando por falta de empleos”

Los economistas estamos pasando un momento muy complicado, en realidad la mayoría de los profesionales a nivel departamental. La crisis económica ha sido agobiante para nosotros y muchos hemos tenido que trabajar directamente no de la profesión, sino en otras actividades. Muchos colegas están en la economía informal, en el contrabando y en otras actividades que no son precisamente de la profesión, pero hay que ser realistas y conscientes de que la economía privada en Tarija es muy pequeña.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/fernando-romero-en-tarija-muchos-economistas-se-dedican-al-contrabando-por-falta-de-empleos_309660

La caída del precio internacional del oro disminuye en 10% las RIN

Las divisas de las Reservas Internacionales Netas (RIN) continúan bajando, esta vez por la caída de la cotización internacional del oro, lo que causó la disminución de 400 millones de dólares por la valoración de las reservas en oro entre marzo y octubre de 2022, informó el Banco Central de Bolivia (BCB).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/caida-del-precio-internacional-del-oro-disminuye-10-rin>

El 2022 cierra marcado por la caída de ingresos y mayor informalidad

En 2022 se acentuó la caída de ingresos económicos para el país y el aumento de la informalidad como la principal alternativa de supervivencia del grueso de la población ante la falta de empleo de calidad, de acuerdo al análisis de especialistas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/2022-cierra-marcado-caida-ingresos-mayor-informalidad>

Economía cierra con cifras poco alentadoras y espera un 2023 con mayor incertidumbre

La economía nacional cierra con cifras poco alentadoras, pues el superávit comercial que resaltan las autoridades nacionales, cayó en los últimos meses y pasó a negativa, con un aumento de las importaciones más que las exportaciones, debido a la compra de combustibles. El gobierno anunció que reducirá la subvención mediante el biodiesel y la refinación de crudo, que activará el 2023, pero también deberá aumentar la producción de gas, ya que los mercados observan a Bolivia poco confiable en la provisión.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/01/01/economia-cierra-con-cifras-poco-alentadoras-y-espera-un-2023-con-mayor-incertidumbre/>

Migración del pago del IUE al RC IVA para profesionales independientes se extenderá hasta 2024

La transición para los profesionales independientes del IUE al Régimen Complementario del RC IVA se extenderá hasta 2024, precisó la asesora tributaria Alexandra Ortiz. El proceso también incorpora modificaciones relacionadas con la aplicación de retenciones a personas naturales por prestaciones de servicios sin respaldo de facturas.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/01/migracion-del-pago-del-iue-al-rc-iva-para-profesionales-independientes-se-extendera-hasta-2024/>

Bolivia entierra el sueño de ser potencia gasífera y corre riesgo de ser importador

Este año se importó combustibles por \$us 3.657 millones y se exportó gas por \$us 2.528 millones. cifra menor a los \$us 6.113 millones que se alcanzó en 2013. Urge nueva ley para atraer inversión, según expertos.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/bolivia-entierra-el-sueno-de-ser-potencia-gasifera-y-corre-riesgo-de-ser-importador-YL5863375>

El 2022 cierra marcado por la caída de ingresos y mayor informalidad

En 2022 se acentuó la caída de ingresos económicos para el país y el aumento de la informalidad como la principal alternativa de supervivencia del grueso de la población ante la falta de empleo de calidad, de acuerdo al análisis de especialistas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/2022-cierra-marcado-caida-ingresos-mayor-informalidad>

BoA presenta su Boeing 737-800 y jura eliminar demoras

El Ministerio de Obras Públicas y Boliviana de Aviación (BoA) presentaron ayer la aeronave Boeing 737-800-NG (Nueva Generación) con capacidad para 168 pasajeros. La nave, con matrícula boliviana 3206, costará a la estatal aérea 145 mil dólares mensuales por alquiler. El contrato operativo es de 72 meses.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/boa-presenta-su-boeing-737-800-jura-eliminar-demoras>

POLÍTICA

Los presidentes Arce y Lula definen agenda bilateral con ejes que incluyen el gas, corredor binacional, agro y energía

Los presidentes de Bolivia, Luis Arce, y Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, acordaron este martes en la capital brasileña relanzar la agenda bilateral "distanciada" durante la administración de Jair Bolsonaro. Arce informó en sus redes sociales que se reunió con su par brasileño en Brasilia y que ambos decidieron "profundizar una amplia agenda de trabajo en beneficio de nuestros pueblos".

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/gobierno/31947-los-presidentes-arce-y-lula-definen-agenda-bilateral-con-ejes-que-incluyen-el-gas-corredor-binacional-agro-y-energia>

Arce considera que la llegada de Lula al poder destrabará la agenda

energética entre Bolivia y Brasil

La asunción de Luiz Inácio “lula” da Silva a la presidencia de Brasil, permitirá “destrabar” la agenda energética entre Bolivia y Brasil, afirmó el presidente Luis Arce, quien no mantenía relaciones distantes con el anterior mandatario, Jair Bolsonaro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/arce-considera-que-la-llegada-de-lula-al-poder-destrabara-la-agenda-energetica-entre-bolivia-y-brasi_309652

Movimiento cívico nacional entra en emergencia

El Movimiento Cívico Nacional (MCN) se declaró en emergencia ante la aprehensión del gobernador Luis Fernando Camacho, enviado al penal de Chonchocoro por el caso “golpe I”. Los cívicos compararon la detención de la autoridad con las prácticas que se hacían en tiempos dictatoriales.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/movimiento-civico-nacional-entra-en-emergencia-FE5886722>

Cívicos suben la presión: anuncian que de Santa Cruz “no sale nada”

Mientras una masiva marcha de mujeres se manifestó en busca de la liberación del gobernador Fernando Camacho, dos legisladores de España y Chile arribaron al país para observar la situación.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/civicos-suben-la-presion-anuncian-que-de-santa-cruz-no-sale-nada-FE5886025>

Vigilia fue reprimida y comandante agradeció a sus efectivos tras intervención

Luego de una nueva jornada de enfrentamientos en la zona del Cristo Redentor, en Santa Cruz, donde se instaló una vigilia para pedir la liberación del gobernador Luis Fernando Camacho, el comandante departamental de la Policía, Jhonny Chávez, agradeció el trabajo que hacen los uniformados, con el fin de “restablecer el orden público”. Entretanto, el Gobierno señaló que ante el “ataque” de sectores radicales tuvo que responder.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/vigilia-fue-reprimida-y-comandante-agradecio-a-sus-efectivos-tras-intervencion-KG5888738>

Abogado de Camacho dice que el ambiente de reclusión mostrado por el Gobierno fue “montado”

Juan Carlos Camacho, abogado del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, aseguró este martes que el Gobierno “montó” las instalaciones en las que supuestamente está recluida la autoridad departamental en la cárcel de Chonchocoro, debido a que su cliente continúa en un ambiente “precario e inadecuado”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/abogado-de-camacho-dice-que-el-ambiente-de-reclusion-mostrado-por-el-gobierno-fue-montado-JY5890319>

Calvo: “El cambio de estrategia es no hacernos daños acá, sino que no salga nada de Santa Cruz”

El presidente del Comité Cívico pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, explicó este martes que el cambio de estrategia en el conflicto por la detención del gobernador Luis Fernando Camacho, se enfocará en que no salga nada de esa región hacia el interior del país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/calvo-cambio-estrategia-es-no-hacernos-danos-aca-sino-que-no-salga-nada>

Arce sobre Camacho: "Todos lo vieron en el balcón de Palacio con la Biblia en la mano; su participación es evidente"

El presidente de Bolivia, Luis Arce, se refirió desde Brasil al conflicto que vive el país desde la semana pasada por la aprehensión del gobernador de Santa Cruz, Fernando Camacho, y aseguró que es evidente "su participación" en el supuesto "golpe de Estado" de 2019.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/arce-camacho-todos-vieron-balcon-palacio-biblia-mano-su-participacion-es>

Expertos: pulseta del MAS definirá perfil político y económico de 2023

Los expertos en temas de política, de economía y de sociedad prevén para este año una continuidad del panorama que comenzó a pintarse en 2022, o incluso una profundización de los aspectos negativos.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/expertos-pulseta-del-mas-definira-perfil-politico-y-economico-de-2023-JA5882759>

Arce busca “descabezar” al bastión de la oposición y reconciliarse con el ala radical del MAS, dice analista

La detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, tiene “consecuencias políticas muy fuertes”, reflexionó el politólogo Marcelo Silva, quien consideró que con este caso el presidente Luis Arce busca “descabezar” al bastión de la oposición y, de paso, reconciliarse con el ala radical del Movimiento Al Socialismo (MAS) que impulsa el expresidente Evo Morales.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/politica/arce-busca-descabezar-al-bastion-de-la-oposicion-y-reconciliarse-con-el-ala-radical-del-mas-dice-analista-LH5889793>

Convocan a marcha de banderas blancas para pedir que frene la represión policial en Santa Cruz

Una nueva movilización fue convocada para la tarde de este martes en Santa Cruz. A las 17:30 partirá desde la plaza 24 de Septiembre la “marcha de las banderas blancas” exigiendo a la Policía que frene la represión que están sufriendo los ciudadanos que exigen la libertad del gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/politica/convocan-a-marcha-de-banderas-blancas-para-pedir-que-frene-la-represion-policial-en-santa-cruz-HY5890382>

OTROS

Extractivismo del oro en la Amazonía pone a Bolivia ante una tragedia masiva de envenenamiento

Según el investigador Pablo Villegas, hay estudios que develan que poblaciones indígenas de tierras bajas son afectadas a nivel de la salud, pero no serán las únicas que sufran los efectos de la minería, sino también los centros urbanos.

Fuente Original:<https://www.noticiasfides.com/nacional/sociedad/anuario-extractivismo-del-oro-en-la-amazonia-pone-a-bolivia-ante-una-tragedia-masiva-de-envenenamiento--419940>

EDITORIALES

La producción declinante de hidrocarburos en Bolivia

Fundación Milenio reporta que el descenso de la inversión pública en hidrocarburos se debió a menos recursos disponibles, evidenciándose que el sector no fue una prioridad para el gobierno y que el incremento ligero de la inversión pública en 2021 no ha modificado la situación general de bajas inversiones que habría incidido en la producción declinante.

Fuente

Original:

https://www.energiabolivia.com/index.php?option=com_content&view=article&id=9576&Itemid=126

Proyecciones para el 2023

Cuando hacemos planes personales o empresariales para el siguiente año, una variable fundamental a considerar es el crecimiento económico. Según el Fondo Monetario Internacional (FMI), la economía mundial sufrirá una desaceleración el 2023 debido a un contexto internacional desfavorable, por una contracción de la economía de China y Estados Unidos, la guerra de Ucrania, las altas tasas de interés y condiciones financieras más exigentes para acceder al crédito. Nuestra región, Latinoamérica, en 2023, solo crecerá 1,7%, que representa la mitad de este año y Bolivia a una tasa del 3,2% menor al 3,8% de lo proyectado para el 2022.

Fuente Original: <https://www.brujuladigital.net/vision-sostenible/buenas-practicas/proyecciones-para-el-2023->

Confianza en estadísticas laborales, y en los jóvenes

Los institutos de estadísticas juegan un papel fundamental en los Estados para la toma de decisiones y la elaboración de políticas públicas. En el caso de Bolivia, es el Instituto Nacional de Estadística (INE) el encargado de generar información estadística oportuna y confiable en el ámbito económico y social, donde se integra las necesidades de la sociedad boliviana.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/voces/2022/12/30/confianza-en-estadisticas-laborales-y-en-los-jovenes/>

El saqueo del oro en Bolivia

Dos personas fueron aprehendidas el pasado 27 de diciembre, en el aeropuerto de El Alto, cuando se aprestaban a viajar a Dubái, capital de Emiratos Árabes Unidos, con una carga de media tonelada de oro, sin haber pagado en su totalidad por el concepto de exportación.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/saqueo-oro-bolivia/20230102183957892711.html>

Tren Navideño, Tren del Progreso

Tren, ese medio de transporte que circula sobre raíles, compuesto por uno o más vagones arrastrados por una locomotora, puede llevar felicidad, puede ser navideño o llevar progreso. Pero solo en nuestro país, el tramo ferroviario que vincula La Paz con el puerto marítimo de Arica está ahí, sin uso alguno, pese a que la Empresa Ferroviaria Andina realizó el año pasado una prueba piloto con carga de Arica a La Paz, con resultados satisfactorios.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/01/03/tren-navideno-tren-del-progreso/>

Lula, la corrupción y la política brasileña

1.- Lula gobernó dos gestiones entre el 2002 y 2010. Posteriormente tomó el poder Dilma. 2.- Durante los gobiernos de Lula y Dilma, se creó un esquema de corrupción gigantesca, que involucró a empresas estatales y de construcción, en Brasil y varias partes del mundo, y muchos políticos del congreso y del ejecutivo. El caso más sonado fue el de Lava Jato.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230103/columna/lula-corrupcion-politica-brasilena>

COYUNTURA

Bolivia registró 551.491 casos y 2.162 decesos por covid-19 durante 2022

El Ministerio de Salud informó que 2022 cerró con un registro de 551.491 casos de Covid-19 y 2.162 personas fallecidas a causa de la pandemia. El ministro Jeyson Auza destacó que la tasa de letalidad en el año alcanzó a sólo 0,1%, que está por debajo del 6,2% de la primera ola en 2020.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230103/bolivia-registro-551491-casos-2162-decesos-covid-19-2022>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook